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L’ÉDITO

Chères Ézanvilloises, chers Ézanvillois,

Vous n’êtes pas sans savoir que dans 12 
mois se tiendra un scrutin important, 
celui des élections municipales 2026.
Le choix que vous ferez déterminera 
l’équipe à laquelle vous ferez confiance 
jusqu’à 2032. À l’inverse d’autres 
personnes, ne comptez pas sur moi pour 
commencer la campagne maintenant, il 
est beaucoup trop tôt. J’aurai bien le temps 
de faire un bilan de ce mandat et je vous 
laisserai seuls juges.
Mais je voudrais juste écrire un petit mot 
d’humour sur l’adage « l’union fait la force ».
Est-il judicieux d’essayer de rassembler 
et d’élargir sa base électorale sans avoir 
les mêmes convictions politiques ? Avec 
un seul but, battre le candidat d’en face. Ce 
genre d’orchestration est vouée à l’échec 
dans les mois qui suivent et les exemples 
ne manquent pas au niveau national ces 
derniers temps.
Revenons à l’actualité qui vous 
interroge. Vous avez pu constater 
l’accélération des travaux de voirie et 
d’assainissement au sein de notre ZAC 
et ceci est un signe important. Courant 

avril/mai, le Département va également 
commencer ces travaux d’élargissement de 
l’ouvrage d’art (pont rue Eugène Delacroix), 
travaux prévus pour une durée de 10 mois. Il 
faudra donc subir la fermeture de cette rue 
pendant la durée des travaux.
Suivront l’ensemble des travaux de 
création de la bretelle d’accès à notre 
ZAC, ainsi que la conformité de la RD301, 
mais également la création d’une bretelle 
d’accès supplémentaire de la RD370 vers la 
RD301 en directement de Beauvais.
Le planning définitif est maintenant 
acté concernant notre pôle gare. 
L’installation du chantier en mai/juin 2025, 
la 1ère phase des travaux sur le parking 
de juillet à février 2026, la 2e phase de 
mars 2026 à septembre 2026. Concernant 
le projet immobilier sur la place de la gare, 6 
constructeurs ont répondu à l’appel à projet 
lancé par la SNCF, ce qui est un signe très 
important de l’intérêt de ce site. Les analyses 
des offres sont en cours par les services de la 
SNCF et le lauréat sera connu fin avril.
Voici un sujet qui me tenait 
particulièrement à cœur, l’accessibilité 

de notre gare à tous les handicaps, 
y compris aux utilisateurs de fauteuils 
roulants. Pour donner suite à mon insistance, 
et de multiples échanges avec Île-de-France 
Mobilités pour étudier la possibilité, les 
études pour le lancement du SDA (Schéma 
Directeur d’Accessibilité) vont commencer. 
Le début des travaux est prévu fin 2027 et 
livraison au plus tard début 2029.
Et je n’oublie pas notre centre culturel. 
J’ai présenté le projet au SDIS (Service 
Départemental d’Incendie et de Secours) 
le 18 février 2025 et l’instruction du permis 
est en cours. Suivront les consultations 
des entreprises, en juillet/août 2025 ainsi 
que la préparation et 
l'installation du chantier, 
et début des gros 
œuvres en septembre 
2025 pour une livraison 
en novembre 2026.

Le Maire vous reçoit - Sans rendez-vous à la Maison Citoyenne, 12 rue Paul Fort : samedi 8 et mardi 25 mars de 10h à 12h  
et sur rendez-vous, en mairie, au 01 39 35 44 85 ou secretariat.mairie@ezanville.fr

Éric BATTAGLIA
Avec tout mon 
dévouement,
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Le réseau d’eau potable se modernise.
Du 01/02/25 au 31/12/25, la société VEOLIA procédera à l’installation de 
compteurs d’eau intelligents :
•  L’intervention dure environ 30 minutes par compteur.
•  Votre présence n’est pas nécessaire si votre compteur est accessible.
•  Le service est gratuit n’entraînant aucune augmentation de votre facture.

Objectif ?
Pour une meilleure gestion de la ressource en eau de ses abonnés et pour 
simplifier le relevé de votre compteur d’eau, le SMAEP Damona, via son 
délégataire, Véolia, met en place la télérelève.

Grâce à la télérelève vous devenez consom’acteur !
•  Un relevé automatique du compteur à distance : plus besoin de 

rendez-vous !
•  Des factures établies en fonction de votre consommation réelle : 

plus d’estimation !
•  Suivi quotidien de votre consommation : détection rapide des 

fuites !
Pour toute question, vous pouvez contacter :
• Le maître d’ouvrage SMAEP DAMONA au 01 34 72 20 33
• Le distributeur d’Eau VEOLIA au 0969 360 400

Info eau potable : déploiement de la télérelève sur la commune d’Ézanville
Depuis le 1er février 2025 et jusqu’à la fin de l’année, la société Veolia installera des compteurs d’eau intelligents 
pour le compte du SMAEP Damona. Cette opération, gratuite et sans impact sur votre facture, vise à optimiser 
la gestion de l’eau et à simplifier le relevé des consommations. Grâce à la télérelève, fini les rendez-vous et les 
estimations : vous suivez votre consommation en temps réel et détectez rapidement les fuites. Une avancée 
technologique pour devenir acteur de votre consommation d’eau !
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Mercredi 26 mars à 16h
Écoute, je danse !
À partir de 6 mois - 40min
Imaginons un concert, 
un spectacle de danse ou 
encore une sieste musicale 
adressée aux tout-petits.
Dans Écoute, je danse ! Stéphanie Moitrel, 
artiste chorégraphique et Boris Kohlmayer, 
musicien multi-instrumentiste, jouent 
avec la relation son mouvement dans 
toutes ses dimensions. Avec sensorialité 
et douceur ils invitent les tout-petits et 
les adultes qui les accompagnent à se 
déposer dans un univers contemplatif, 
primitif et joyeux.

Mercredi 9 avril à 16h
À pas de loup
À partir de 4 ans - 40 min
À pas de loup, nez au vent, 
oreilles dressées, la conteuse 
vous emmène dans les bois 
pendant que le loup est là. Avec 
un peu de chance, le loup aura le temps 
de s’habiller pour venir en personne vous 
saluer. Le spectacle commence par le 
conte de « La biquette, le loup et l’abeille ». 
Dans cette histoire, le plus effrayant n’est 
pas celui qu’on croit. Puis vient “Le loup et 
les 3 chevrettes”, variante du bien connu 
“Loup et des 7 chevreaux”. Pour finir par 

CULTURE

Découvrez les nouveaux spectacles gratuits 
du mercredi
Suite au succès rencontré ces deux dernières années, les rendez-
vous mensuels « Mercredis Théâtre en famille » sont reconduits 
avec toujours 7 spectacles gratuits jusqu’au mois de novembre 
au complexe de la Prairie. Découvrez la programmation 
soigneusement sélectionnée par le service culturel !
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un conte randonnée “Piou Piou”, dont la 
ritournelle vous restera en tête quoi que 
vous fassiez… 

Mercredi 7 mai à 16h
Le vertige de l’envers
À partir de 3 ans - 
30 min
Le vertige de l’envers 
questionne de manière 
hautement visuelle, au 
moyen de gestes d’illusionniste 
et circassiens les différents niveaux de 
perceptions du monde qui nous entoure. 
Les spectateurs entrent dans un univers 
dans lequel les lois de la gravité et du temps 
peuvent s’inverser, se dilater ou s’abolir, 
bouleversant ainsi sens et émotions dans 
un moment onirique et hors du temps. Les 
liquides se métamorphosent, les poids 
s’allègent jusqu’à prendre leur envol, les 
corps flottent et les balles s’échappent 
de leurs trajectoires habituelles. Dans ce 
cosmos ludique même la chute sera à 
l’envers.

Mercredi 11 juin à 16h
Les 3 Brigands
À partir de 3 ans - 30 min
Alors qu’une diligence 
traverse la forêt dans 
la nuit, trois méchants 

brigands s’attaquent à l’attelage pour le 
piller. Mais cette fois l’unique butin est 
Tiffany, une petite fille orpheline. Sans 
cœur et sans scrupule, ils l’emmènent. 
Tiffany pose alors une question qui va 
changer leur quotidien : « Que faites-vous 
de tout cet or ? »
Sarah Pasquier interprète avec ingéniosité 
cette histoire connue de tous et emporte 
au son du violoncelle les plus petits comme 
les plus grands.

Mercredi 17 septembre  
à 16h
Ming Lo déplace 
la montagne et 
autres contes 
de Chine
À partir de 4 ans 
- 30 min
Ming Lo et sa 
femme vivent au 
pied d’une grande 
montagne. Ils aiment 
beaucoup leur maison mais pas du tout 
la montagne. Des pierres en tombent 
régulièrement, faisant d’énormes trous 
dans le toit, et une ombre imposante 
empêche l’intérieur de la maison de sécher 
après la pluie ! Un jour, Ming Lo décide 
d’aller trouver le sage du village. Il veut 
apprendre à déplacer la montagne …

Mercredi 15 octobre à 16h
Léon, du vent dans les plumes
De 2 à 6 ans - 35 minutes
À petites foulées, Léon pavane 
sur scène. Une mirifique fête se 
prépare et il y a fort à faire un costume 
à enfiler, Papy et Mamie à inviter, une 
galette à cuisiner… Mais où est son nœud 
papillon ? On croisera du beau monde, 
des rires et du vent qui décoiffe. Avec une 
bonne dose de malice, Léon saute à pieds 
joints dans les livres de Julia Chausson et 
nous éclabousse avec humour. Un drôle 
d’oiseau quand même ce Léon !

Mercredi 19 novembre à 16h
Moi je ne suis pas un 
éléphant
De 6 mois à 4 ans - 30 min
Son père est capitaine de 
bateau, sa mère princesse des 
couleurs. Hippopotames, crabes 
et poissons peuplent ses pensées. La 
pluie, le bain, la nuit, tout devient épopée. 
Spectacle pour une conteuse, deux mains 
joueuses, un parapluie et des chansons.

Spectacles gratuits joués au Complexe de la 
Prairie, 21 rue de Condé.
Sur inscription au 01 39 35 44 12  
ou culture@ezanville.fr
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FONCTIONNEMENT

Dépenses de fonctionnement
Les dépenses de fonctionnement seront 
caractérisées par la recherche de maîtrise 
des coûts par les services, lors de la 
préparation du budget 2025, afin de garantir 
des services de qualité aux administrés 
identiques à l’an passé.
Les dépenses de personnel subissent 
depuis plusieurs années une augmentation 
mécanique des cotisations retraite et 
diverses mesures au niveau national de 
nature à impacter lourdement les dépenses, 
sans que nous puissions avoir des capacités 
d’actions.
C’est pour cela que nous continuons à 
maintenir nos objectifs :
•  Analyse systématique des besoins à 

chaque fin de contrat, départ en retraite ou 
départ par mutation de la collectivité pour 
vérifier la pertinence du remplacement et 

la possibilité d’un redéploiement, d’une 
réorganisation, d’un recrutement ;

•  Lutte contre l’absentéisme par les mesures 
de prévention relatives aux gestes et 
postures, à la prévention des risques 
professionnels, à l’analyse des accidents 
mais aussi des contrôles médicaux 
ponctuels par des médecins agréés, le tout 
en étroite collaboration avec le service de 
médecine du travail ;

•  Analyse systématique des besoins de 
remplacements des agents absents, 
y compris lors de longues maladies ou 
maternité (sauf contraintes de taux 
d’encadrement) ;

•  Développement de la formation 
professionnelle pour une meilleure 
adaptation au poste de travail.

Les subventions aux associations 
seront stables, ainsi que celle du CCAS 
(Centre Communal d’Action Sociale).
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FINANCES
Le Rapport des Orientations Budgétaires (ROB) a été présenté lors 
du Conseil Municipal du 30 janvier. Malgré les incertitudes des 
annonces gouvernementales du Projet de Loi de Finances 2025 
(non-arrêté au moment de la publication de cet article), la Ville 
maintiendra les projets engagés et les actions menées jusqu’à présent 
auprès des administrés, tout en assurant une gestion rigoureuse.
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Recettes de fonctionnement
Le budget primitif sera élaboré sur la base 
d’une stabilité des concours financiers de 
l’État (stabilisation de la Dotation Globale 
de Fonctionnement, ainsi que la Dotation 
de Compensation de la Réforme de la Taxe 
Professionnelle - DCRTP).
En matière de fiscalité, la Commune 
entend confirmer la stabilité de ses taux 
d’imposition mais elle sera impactée par 
l’augmentation mécanique des bases fiscales 
(hausse des valeurs locatives notamment).

INVESTISSEMENT
La capacité d’investissement 2025 sera 
marquée comme l’année dernière, par la 
nécessité de répondre aux besoins récurrents 
d’entretien, de mise aux normes de divers 
bâtiments communaux et équipements ainsi 
que la continuité des projets déjà en cours.
Les projets de l’année 2025 traduiront les 
priorités politiques de la Municipalité et 

honoreront les engagements pris depuis le 
début du mandat.

Pour une Ville respectueuse de son 
patrimoine : 
1 -  Fin des travaux de restauration de l’église 

sur la partie classée, et poursuite des 
travaux de rénovation sur la tranche 
optionnelle 

2 -  Entretien courant des bâtiments 
communaux (sanitaires et remise en 
peintures des classes…) 

3 -  Livraison et mise en service de la Maison 
de Santé

4 -  Réaménagement de l’accueil et du rez-de-
chaussée de l’Hôtel de Ville 

5 -  Poursuite de l’entretien et rénovation de 
la voirie 

6 -  Réfection de la dernière tranche de la rue 
Paul Fort 

7 -  Embellissement du cadre de vie de la ville

Pour une Ville à l’écoute des besoins de 
ses habitants :
1 -  Finalisation des études et lancement 

des marchés de la construction du 
Pôle Culturel. Un emprunt sera inscrit 
afin de permettre la réalisation de cet 
investissement important.

2 -  Avancement des travaux de la ZAC 
d’Ézanville 

3 -  Lancement des travaux du Pôle gare 
4 -  Création de liaisons douces sur le territoire 

de la commune 
5 -  Lancement des études concernant le 

réaménagement du terrain VASSET

Pour une Ville préservée : 
1 -  Priorité à la sécurité via la vidéoprotection 

en constante modernisation

Service financier – 01 39 35 44 77 – finances@ezanville.fr

DES ACTIONS POUR MAINTENIR UN CADRE DE VIE AGRÉABLE
•  Soutien au tissu associatif
•  Maintien des événements festifs
•  Poursuites des permanences de M. le Maire à la Maison Citoyenne
•  Développement des actions en direction des jeunes (Service Jeunesse)
•  Définition des actions à mettre en œuvre par le Conseil Municipal des Enfants
•  Maintien des activités à destination des familles et des seniors
•  Embellissement de la Ville grâce au fleurissement. Il est d’ailleurs à souligner que les efforts ont abouti 

puisque la Commune a obtenu sa première fleur, ainsi que le prix du cimetière naturel. Une attention 
particulière sera donnée à la biodiversité par la poursuite de l’Ecopâturage et le maintien de l’installa-
tion des ruches afin de préserver le label API CITE en 2025.



p. 8p. 8p. 8

SOCIAL

Accueil Conseil Écoute Parents-Enfants : un soutien à la parentalité 
utile et efficace pour les Ézanvillois
Depuis 2 ans maintenant, un psychologue spécialiste de l’enfance et de l’adolescence reçoit gratuitement 
chaque semaine, à la Maison citoyenne, des parents qui rencontrent des difficultés relationnelles avec leurs 
enfants.
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D’une durée d’une heure environ, 
ces permanences appelées ACEPE 
(Accueil Conseil Écoute Parents-

Enfants) visent à faciliter les échanges 
parents-enfants et à aider les familles dans la 
résolution durable de situations conflictuelles, 
en leur offrant un soutien psychologique.
Elles reposent sur la libre adhésion des 
familles. Par leur rôle d’écoute, de soutien et 
de conseil aux familles et aux jeunes de la ville, 
elles permettent d’apporter une aide face aux 
difficultés sociales, familiales, affectives et 
d’agir sur l’isolement, en articulation étroite 
avec les partenaires locaux. Il s’agit également 
d’enrayer les difficultés scolaires et/ou de 
comportement, repérées et exprimées 
précocement, d’aider les enfants à mieux 
grandir et éventuellement favoriser une prise 
en charge adaptée par d’autres structures 
(services de protection maternelle et infantile, 
Centres Médico-Psychologiques (CMP)…)
Mises en place en janvier 2023, ces 
permanences s’inscrivent dans le cadre des 
actions communautaires de prévention et 
de soutien à la parentalité portées par la 
Communauté d’Agglomération Plaine Vallée 
(CAPV) et l’association La Sauvegarde du Val 
d’Oise. Gratuites pour les familles, elles sont 
financées par la CAPV, la Ville et l’État, au titre 
du contrat de ville.

Un bilan très positif et encourageant
En 2025, 14 familles, dont 12 nouvelles ont 

été reçues durant les 42 permanences 
tenues dans l’année ; soit une moyenne de 3,1 
entretiens par permanence. Les orientations 
des familles vers l’ACEPE sont principalement 
par le biais du CCAS, mais aussi par les 
établissements scolaires (souvent via la 
psychologue sur place).
Les motifs de consultations des familles 
sont assez hétérogènes  : troubles du 
comportement, difficultés relationnelles 
et scolaires… Les parents viennent 
principalement dans un premier temps 
pour comprendre les comportements et les 
difficultés de leurs enfants. Les problématiques 
principales repérées au sein des familles, qui 
peuvent expliquer les difficultés des enfants, 
sont les conflits parentaux, et les difficultés de 
communication, relationnelles et éducatives. 
De manière générale, un soutien psychologique 
est apporté aux différents membres de la 
famille mais également un accompagnement 
qui favorise l’expression des difficultés et 
qui aide à mieux communiquer avec son 
environnement.
Diverses orientations ont pu être proposées 
aux familles lorsque cela était souhaité. Ainsi, 
des jeunes ont pu être réorientés vers des 
psychologues en libéral lorsque la prise en 
charge de l’ACEPE parvenait à sa fin. Des 
orientations vers des CMP ont pu également 
être envisagées lorsque l’accompagnement 
relevait davantage du soin. Certains jeunes 
ont également été orientés vers la mission 

locale de la vallée de Montmorency afin qu’ils 
puissent être accompagnés au mieux sur 
le versant professionnel ou pour reprendre 
une formation. Enfin, certains parents en 
difficultés administratives ou sociales ont été 
réorientés vers le CCAS.

Un partenariat local
En deux ans, le partenariat institutionnel a pu se 
mettre en place avec les diverses institutions 
qui gravitent autour d’Ézanville, ainsi qu’avec 
les différents lieux scolaires de la commune 
comme les écoles élémentaires Pierre et Marie 
Curie, Paul Fort et Albert Camus, mais aussi 
le collège Aimé Césaire. Le CCAS d’Ézanville 
participe activement au développement de 
la permanence en orientant les familles et 
en programmant les différents rendez-vous 
hebdomadaires, ce qui permet aux familles de 
pouvoir appeler durant toute la semaine.

CCAS – 01 39 35 44 97 – ccas@ezanville.fr

À NOTER
Parents vous rencontrez des difficultés 
relationnelles avec vos enfants ? L’ACEPE 
(Accueil Conseil Écoute Parents-Enfants) aide 
parents et enfants à se retrouver.
Un psychologue vous reçoit chaque jeudi 
de 9h à 12h à la Maison citoyenne, 12 rue 
Paul Fort sur rendez-vous auprès du CCAS : 
01 39 35 44 97.
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TRAVAUX
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Aménagement de la future Maison de Santé
Après 7 mois de travaux, l'ancien local du Trésor Public, situé au 6 
rue Anglade, a été réaménagé en Maison de Santé.
Ce centre médical va accueillir 5/6 professionnels de santé dans des 
locaux entièrement rénovés, spacieux, fonctionnels et lumineux, 
autour de plusieurs espaces communs d’attente et d’une borne 
d’accueil, sur une surface totale de 260 m2.
Les études et les travaux ont été pilotés par les services de la Ville, 
accompagnés d'un architecte spécialisé dans ce domaine.
Ce projet ambitieux, cher à l’équipe municipale, permet de 
développer l’offre médicale pour les Ézanvillois, en plein cœur de 
ville.
L'installation des praticiens au sein de ces locaux débutera 
à la fin du 1er semestre 2025.

Restauration de l'Église : dépose des échafaudages 
extérieurs
Les travaux se poursuivent avec la dépose des échafaudages 
autour et au-dessus de l'église. S’ensuivra la restauration des 
parties basses des façades du chœur. À l’intérieur de l’église, c’est 
la litre funéraire qui est en cours de restauration avec la mise à jour 
des vestiges des blasons et le marquage léger du bandeau. Les 
prochains travaux concerneront la tranche optionnelle : la réfection 
des enduits du clocher et la reprise en sous-œuvre de la nef.
La fin du chantier est prévue à l'automne 2025.

Des projets ambitieux au service des habitants
Deux chantiers majeurs transforment la ville : la future Maison de Santé, qui renforcera l’offre médicale en centre-
ville, et la restauration de l’église, dont les travaux progressent avec la dépose des échafaudages. Retour sur ces 
avancées clés.
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Dominique Peltot, responsable de la sécurité des bâtiments
Les établissements recevant du public (ERP) sont soumis à des normes strictes en matière de 
prévention du risque incendie. En veillant à l’application de ces normes, Dominique assure la sécurité 
des personnes et des biens gérés par la Ville.



p. 13

Pouvez-vous vous présenter ?
Je m’appelle Dominique Peltot et j’ai 57 ans.

Quelle est votre formation  ?
J’ai un niveau BEPC et un diplôme AAE (Agent 
Administratif Entreprise).

Depuis quand travaillez-vous à la 
mairie ?
Je suis agent à la mairie depuis 2000, soit 
près de 25 ans.

Pourquoi avoir choisi la mairie 
d’Ézanville ?
Après 15 ans dans le commerce, j’ai voulu me 
diriger vers une autre voie professionnelle.
J’ai choisi la mairie qui me permettait de 
rester au contact du service public et pour la 
proximité. Une opportunité s’est présentée, 
j’ai postulé et ma candidature a été retenue.

Quels ont été vos différents postes ?
Mon 1er poste a été au sein du service 
Accueil/État civil où j’enregistrais les 
demandes de cartes d’identité, passeports, 
sorties de territoire, recensements militaires, 
cartes d’électeurs… . Ensuite, j’ai rejoint le 
service scolaire où je montais les dossiers et 
effectuais le suivi pour les voyages et sorties 
scolaires avec le responsable de service, 
et diverses autres tâches administratives. 
Après quelques années, j’ai intégré le service 
Logement au CCAS  : j’y enregistrais les 

demandes de logement et suivais les dossiers 
jusqu’au rendez-vous avec le bailleur. Enfin, 
je suis arrivée aux services Techniques où 
dans un premier temps, j'ai travaillé pour le 
service voirie avec la rédaction des arrêtés 
municipaux, les autorisations de voirie, de 
pose d’échafaudage et bennes… .
Tous ces différents services m’ont permis de 
comprendre le fonctionnement d’une mairie.

Quel est votre poste actuel ?
Je suis chargée de la sécurité incendie dans 
les bâtiments mais également référente des 
sites sportifs, au sein de la direction des 
services techniques.

Quel est votre rôle ?
Pour la sécurité incendie, je suis les 
vérifications des normes de sécurité dans 
les bâtiments communaux (extincteurs, 
blocs de secours, alarmes…) et veille au bon 
fonctionnement des poteaux et bornes 
incendie.
Je mets en place les rendez-vous avec 
les Sapeurs-Pompiers pour effectuer les 
visites périodiques concernant tous les 
ERP (Établissements Recevant du Public) 
comme les magasins et tous les sites 
communaux.
Pour les sites sportifs, j’accompagne les 
agents au moyen d’échanges, d’apports 
logistiques et administratifs pour une bonne 
organisation des sites.

Quelles sont vos missions au quotidien ?
Chaque jour est différent mais par exemple 
aujourd’hui, j’ai débuté ma journée en 
assistant à la réunion hebdomadaire de la 
Directrice des services Techniques, puis 
j’ai organisé un exercice incendie dans une 
école. L’après-midi, je me suis occupée du 
remplacement de brosses pour nettoyer 
les chaussures de foot au stade, en me 
déplaçant sur place pour évaluer le besoin 
avec le gardien, puis en prenant contact avec 
le fournisseur pour demander un devis afin 
d’établir le bon de commande.

Qu’est-ce qui vous plaît dans votre 
métier ?
J’ai toujours travaillé dans un milieu en 
relation directe avec le public. En arrivant 
à la mairie, j’ai retrouvé ce besoin d’être au 
contact des riverains et de répondre avec 
satisfaction à leurs attentes. Les administrés 
ont besoin de notre présence, de notre 
écoute et en agissant comme tel, on se 
sent utile. Ce qui me plaît aussi, c’est l’esprit 
d’équipe au sein du service technique et 
la communication pour mener à bien les 
travaux en cours.

Quels sont les différents projets au sein 
de votre service ?
La construction du Pôle Culturel sera 
l’occasion de repenser l’organisation du site 
du Complexe de la Prairie.
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PORTRAIT

Josiane Esnard-Adaine,  
Principale du collège d’Ézanville
En tant que cheffe d’établissement, Mme Esnard-Adaine, gère la vie du collège Aimé Césaire au 
quotidien, accompagnée de son adjoint M. Barbereau.
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Depuis quand êtes-vous principale du 
collège Aimé Césaire ?
Je suis arrivée à ce poste en septembre 2023.

Pouvez-vous nous présenter votre 
collège ?
Le collège a ouvert en septembre 2008. Nous 
accueillons 603 élèves de la 6e à la 3e avec 
un dispositif Ulis de 13 élèves en situation de 
handicap.
3 Langues Vivantes 2 (LV2) sont proposées  : 
l'espagnol, l'allemand et le portugais. L'option 
Latin est possible de la 5e à la 3e.

Quel est le taux de réussite au brevet ?
Le taux de réussite au DNB est de 85,6 % sur 
les 6 dernières années, avec 70 % de nos 
lauréats qui ont obtenu une mention.

Quels sont les projets mis en place cette 
année ?
Un gros travail sur l'orientation et la réussite 
aux examens, qui restent les priorités, a 
été effectué. À titre d'exemple, un circuit 
vélo a été mis en place pour des élèves des 
classes de 4e qui partiront à la découverte 
des formations dispensées dans 3 lycées de 
proximité.  

Quelles activités sont proposées au sein 
du collège ?
Nous avons un dispositif d'accompagnement 
aux devoirs pour toutes les classes, encadré 

par les Assistants d'éducation, mais 
également de l'aide aux devoirs par les 
enseignants, et différents clubs à la pause 
méridienne  : foot, basket, jeux de société, 
cinéma, échecs, robotique, et vidéo.

Pouvez-vous nous parler de votre 
partenariat avec le service municipal 
Jeunesse et Familles ?
Ce partenariat permet d'accueillir les élèves 
ézanvillois exclus temporairement du collège 
(plus de 3 jours) au sein du service jeunesse.  

Le harcèlement scolaire est un thème 
d’actualité, avez-vous mis en place des 
actions de prévention ?
Au sein du collège, nous avons une cellule 
harcèlement composée de différents 
personnels, et d'élèves ambassadeurs 
harcèlement. Un réel travail de sensibilisation 
est réalisé auprès de toutes les classes, et plus 
particulièrement auprès du niveau 4e avec la 
Gendarmerie nationale. L'année dernière, 
un café des parents a été organisé sur cette 
thématique. Cette année, la thématique 
retenue est l'usage des réseaux sociaux, autre 
problématique forte au sein du collège.  

Vous avez organisé un forum des 
métiers le 8 février dernier avec les 
collèges de Montsoult et Bouffémont, 
sur le thème « La passion au bout des 
doigts », et en présence de 8 Meilleurs 

Ouvriers de France (MOF). Comment 
avez-vous préparé ce forum en amont 
et pourquoi avoir choisi ce thème ?
L'organisation de ce forum s'est faite de 
manière conjointe avec les deux autres 
collèges partenaires, les MOF et un professeur 
référent Orientation, Monsieur Maridet. 
Nous y avons associé des établissements de 
formation et les parents des trois collèges. 
Ces derniers sont venus présenter avec 
passion leurs métiers aux élèves qui ont pu 
appréhender de manière concrète la réalité 
de certaines professions. La présence des 
élèves de 3e des collèges restait obligatoire, 
elle était conseillée pour les autres niveaux. 
Les élèves ont pu découvrir des métiers 
rares et insoupçonnés. L'objectif étant 
d'affiner leurs projets professionnels et de les 
accompagner dans des choix éclairés.
Des adultes en recherche de formation se 
sont également déplacés pour rencontrer les 
MOF.

Combien d’élèves ont participé à ce 
forum et quels ont été les retours ?
100 % des élèves de 3e des trois collèges 
étaient présents et nombreux se sont 
déplacés des autres niveaux. Les élèves 
ont été agréablement surpris du champ du 
possible et ont découvert des métiers dont ils 
n'avaient jamais soupçonné l'existence.



Le protoxyde d’azote, 
c’est pas hilarant !

SIGIDURS
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Le centre de valorisation énergétique 
et le centre de tri de Sarcelles trouvent 
régulièrement de grandes cartouches 
bleuesde protoxyde d'azote en grosses 
quantités dans les poubelles grises. Mais 
ces « bombes à retardement » causent 
explosions, arrêts techniques et de grandes 
dépenses de réparation.
On fait le point.

Le fléau de ces cartouches
Initialement destinées à faire de la crème 
chantilly ou à être utilisées comme un produit 
sanitaire pour ses propriétés anesthésiantes, 
ces cartouches sont depuis quelque temps 
détournées pour un usage récréatif, pour 
profiter de ses effets euphorisants. Pourtant, 
les méfaits sur la santé du « proto » ne 
sont plus à démontrer  : paralysie, aphasie, 
troubles neurologiques, désorientation, 
risques d’addiction…
D’un point de vue environnemental, le 
protoxyde d'azote est le troisième gaz à effet 
de serre le plus abondant après le dioxyde de 
carbone (CO2) et le méthane, mais il a trois 
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cents fois plus de pouvoir de réchauffement 
que le CO2 !
Enfin, la vente libre en grande surface ou 
sur Internet facilite la prolifération de ce 
déchet très « explosif » pour les syndicats 
de collecte et de traitement des déchets, et 
cause d’importants dégâts matériels malgré 
la réglementation visant à en prévenir les 
usages dangereux (Loi n°2021-695 du 1er 
juin 2021).

Les problèmes rencontrés  
dans les installations
Depuis mars 2021, les installations du 
SIGIDURS ont subi différentes explosions 
plus ou moins fortes  ! Ces déchets 
contiennent en effet pour la plupart encore 
du gaz et subissent une forte pression lors 
du passage en centre d’incinération.
Résultats ? De nombreux arrêts techniques 
et de grandes dépenses de réparation 
qui sont répercutées sur vos impôts. 
L’insouciance des uns coûte cher à tous.

Le geste de tri à adopter
Nous rappelons que ces cartouches 
doivent être apportées totalement vidées 
en déchèteries pour un traitement et un 
recyclage approprié en toute sécurité.

Retrouvez toutes les informations sur 
nos déchèteries sur www.sigidurs.fr

DISTRIBUTION 
GRATUITE DE COMPOST 
EN DÉCHÈTERIES 
AVEC LES SAMEDIS DU 
JARDIN DURABLE
Le Sigidurs propose 
gratuitement aux administrés 
de son territoire du compost, 
un engrais naturel qui enrichit 
et améliore la structure du sol 
et fertilise les plantations. 
•  Samedi 22 mars : déchèteries 

de Sarcelles, Louvres et 
Dammartin-en-Goële

•  Samedi 29 mars : déchèteries 
de Bouqueval, Gonesse et 
Mitry-Mory

20 kg de compost en sac ou 
50 kg en vrac par foyer sont 
offerts. Il sera proposé en vrac 
uniquement, à Louvres et à 
Sarcelles. Pensez à vous munir 
d’un contenant et d’une pelle, les remorques ne sont pas acceptées.
Retrouvez également un stand d’informations animé par les agents du Sigidurs. Ils vous 
conseilleront sur les différentes techniques pour entretenir naturellement vos végétaux ainsi que 
sur la pratique du compostage. Ils répondront à toutes vos questions.
Enfin, n’oubliez pas votre carte de déchèterie, indispensable pour accéder aux installations..
Votre passage n’est pas décompté de votre carte d’accès  sauf si vous venez déposer des 
déchets en même temps.

AU 1ER MARS, LES DÉCHÈTERIES PASSENT À L’HEURE D’ÉTÉ !
Bouqueval : Lundi au vendredi : 9h-12h/14h-18h – Samedi : 9h-18h – Dimanche : 9h-13h

SIGIDURS – 0 800 735 736 – www.sigidurs.fr
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VACAF : informez-vous au service 
Jeunesse et Familles
Si vous avez été destinataire d’un courriel 
vous informant que vous bénéficiez de l’Aide 
Vacances Familles (AVF) et/ou de l’aide 
Vacances Enfants (AVE), les travailleurs 
sociaux de la CAF ainsi que les agents du 
service Jeunesse et Familles (SJF) vous 
proposent de vous rencontrer le mercredi 
19 mars. Une 1ère réunion aura lieu à 15h et une 
seconde à 17h30 au SJF, chemin des Écoliers.
Informations : 01 39 35 95 82.

RPE : conférence " jouer avec mon 
enfant, entre rires et limites"
À l'occasion de la semaine de la petite enfance, 
le Relais Petite Enfance (RPE) propose une 
conférence intitulée "Jouer avec mon enfant, 
entre rires et limites", animée par Clara Daures, 
coach en parentalité, le vendredi 21 mars de 19h 
à 21h à la Maison de l'Enfance (6 bis Grande rue).
Gratuit - Inscription petite.enfance@ezanville.fr 
ou 01 39 35 58 08.

Concert de Printemps du Conservatoire
Les élèves du Conservatoire vous donnent 
rendez-vous pour un après-midi musical à ne 
pas manquer  le Dimanche 23 mars à 15h30 au 
Complexe de la Prairie.

L’ESSENTIEL
Pharmacie du centre : une borne de 
téléconsultation médicale vous attend
Vous ne trouvez pas de médecin traitant ou votre 
médecin n'est pas disponible ?
La pharmacie du centre, située au 2 rue 
Jacques Gallicher, vous propose un service 
de consultation à distance avec un médecin 
grâce à une borne équipée d'objets connectés 
(stéthoscope, dermatoscope, otoscope, 
oxymètre et thermomètre).
La consultation est prise en charge par l'assurance 
maladie et vous obtenez votre ordonnance.
La borne, située dans une cabine de la pharmacie, 
est utilisable sans rendez-vous, aux horaires 
d’ouverture de celle-ci.

LE CARNET

JANVIER 2025
Naissances
Milan Pigio, Liyana Khalef Belhacel,  
Romy Troude, Raëllys Maxime,  
Gabriel Martins Luis
Décès
Maria-Gabriella Rosset, Gwenhaëlle Corbeau, 
Renée Bertaux, Jean Le Berre

FÉVRIER 2025
Naissances
Roza Ayik, Maëllys Diomar, Sana Rabahi
Mariage
Josue Atanas Elonga et Lidie Mayando
Décès
Anaïs Castelli, Jean-François Havart

La messagerie d’Ézanville
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Hôtel de Ville // 01 39 35 44 80
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Rédaction // Ève Pavesi
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Dépôt légal // à parution
ISSN : 1292-3729

LE CHIFFRE DU MOIS

65%  des visites du nouveau site 
internet de la Ville se font depuis un 
smartphone, ce qui conforte le choix de 
l’équipe municipale d’avoir conçu un site 
complètement adapté aux mobiles.

Participez au salon des artistes locaux !
La Ville organise son 2e salon des artistes locaux du 17 
au 24 mai 2025.
Si vous êtes artiste peintre et que vous souhaitez 
exposer au Complexe de la Prairie, vous êtes invité 
à contacter le service culturel jusqu’ au 28 mars 
par courriel culture@ezanville.fr) en envoyant 
quelques-unes de vos œuvres en pièces jointes.

Association des amis et élèves d’Ézanville 
(AAEE) : sorties à venir
L’AAEE propose une journée à Fécamp le jeudi 
27 mars, ainsi que 3 sorties à Paris :
•  Le 1er mars à Bobino pour le groupe musical " Voca 

People"
•  Le 6 mars au Grand Palais pour l’exposition 

Dolce&Gabbana
•  Le 22 ou 23 avril sortie au Musée Cluny.
Renseignements : Danièle Glotin 06 10 49 10 82
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Tribunes d’expression des groupes politiques
De nombreuses communes découvrent que l’eau de 
robinet est polluée par un gaz cancérogène (gaz CVM) 
provenant des canalisations en PVC, installées dans les 
années 70 et classé » cancérogène certain « depuis 1987.
De même UFC-que choisir et l’ONG « génération future » 
ont publié une étude alarmante sur la généralisation de la 
présence des PFAS, ces polluants « éternels » également 
dans l’eau du robinet. La pollution qui n’existe pas c’est 
celle qu’on ne cherche pas ! Nous interviendrons auprès 
du maire pour qu’une étude soit menée sur ces 2 sources 
de pollution afin d’informer et espérons-le, de rassurer 
nos concitoyens.
Le débat d’orientation budgétaire nous a été présenté 
lors du CM du 30/01. Ce document obligatoire résume les 
tendances économiques globales, et ses conséquences 
financières sur les projets des collectivités. Exercice 
délicat dans un contexte économique mondial instable et 
dans un contexte Français marqué par le budget Bayrou, 
soutenu par l’ensemble des forces de droite, sabrant 
dans les budgets du logement, de l’écologie, du travail, 
de l’industrie, des services publiques… pénalisant encore 
plus les familles déjà en situation précaires.
Ce budget de super-austérité exige des efforts drastiques 
aux collectivités. Quelles en seront les conséquences sur 
les finances de notre commune ? Quelles économies la 
municipalité choisira-t-elle de faire ? quelles subventions 
seront menacées ? Si un recours à l’emprunt est prévu 
pour financer le centre culturel, n’oublions pas les autres 
projets auxquels notre commune contribue financiè-
rement : ZAC, Pôle gare, Eglise, centre médical…
Que faire de la friche-dépotoir du rond-point de la Mairie 
? En attendant la reprise éventuelle de ce chantier, nous 
proposons de négocier avec le propriétaire de cette 
parcelle afin que ce terrain soit temporairement mis à 
la disposition de la ville pour en faire un espace vert de 
transition, engazonné et entretenu, pour améliorer la 
propreté et la qualité de vie de ce quartier.

Un Rapport d’Orientation Budgétaire (ROB) sans 
ambition ni transparence
Le Rapport d'Orientation Budgétaire (ROB) est un 
document clé de la vie municipale. Il doit permettre 
aux élus et aux citoyens de comprendre les grandes 
lignes budgétaires de la commune pour les années à 
venir. Il présente les priorités de la municipalité et donne 
des orientations précises quant aux investissements, 
aux dépenses de fonctionnement, et aux stratégies 
financières à adopter. Ce document a donc pour 
vocation d’éclairer le débat démocratique en offrant 
une vision claire et prospective des projets municipaux.
Malheureusement, le ROB qui nous a été présenté 
lors du dernier conseil municipal (30 janvier) manque 
cruellement de dynamisme et de transparence. Tout 
d’abord, sur la forme, nous constatons une simple 
répétition des mêmes éléments que les années 
précédentes. Aucune nouveauté, aucune vision d'avenir 
ne se dégage. Ce document se contente de lister des 
projets déjà évoqués, sans véritable mise en perspective 
ni prise en compte des évolutions économiques et 
sociales que nous traversons.
Quant au fond, les projets sont décrits de manière 
extrêmement générale et laconique. Rien de concret 
n’est avancé, ce qui nous éloigne de l’esprit de la 
loi NOTRe, qui demande un véritable débat sur les 
orientations budgétaires. Les citoyens comme les élus 
restent sur leur faim, car ce ROB n'apporte aucune 
information nouvelle ni précisions sur les actions à venir. 
De plus, l’emprunt envisagé pour financer ces projets est 
évoqué de manière floue, sans explication détaillée ni 
analyse des impacts financiers à moyen et long terme. 
Où est la transparence ? Où est la rigueur budgétaire ?
Il est essentiel de remettre de l'ambition et de la clarté 
dans nos débats municipaux. Nous demandons 
une révision du ROB pour qu’il soit plus transparent, 
plus précis et à la hauteur des enjeux auxquels notre 
commune doit faire face.
Prenez soin de vous

Projet gare Ecouen Ezanville : le maire 
démissionne !
Lors du conseil municipal du 30/01, M. le Maire nous a 
présenté une décision modificative concernant le projet 
de réaménagement du pôle gare.
Cette décision vise à confier une délégation de Maitrise 
d’Ouvrage (MOA) au groupe SNCF. Ce texte prévoit 
de confier TOUTES les décisions au groupe SNCF qui 
pourra prendre toute décision qu’il souhaite nécessaire 
au travers d’une maîtrise d’ouvrage unique (MOAU) !!!
La SNCF dérape déjà
Le groupe SNCF n’a même pas actualisé les documents 
qu’elle souhaite faire voter en conseil. Les budgets 
présentés sont indexés sur des barèmes 2022, les prix 
n’ont pas bougé depuis 3 ans !
En janvier 2025, la date de démarrage présentée est 
2022 ! Pour une fois que la SNCF est en avance ! 
La SNCF, grand manitou
Par cette convention, la SNCF décide, la SNCF se charge 
des dossiers, la SNCF réalise (ou plutôt sous traite), 
la SNCF valide les ouvrages réalisés sur la commune 
d’Ezanville, MAIS la SNCF ne veut pas être responsable !
Les représentants de la ville d’Ezanville ne pourront 
accéder au chantier que sur autorisation écrite de la 
SNCF. On peut s’interroger sur la possibilité de réaliser 
les travaux qui incombent à la commune.
Une gestion de projet approximative
Au cours du chantier, un seul comité de suivi sera tenu 
une fois par semestre. Aucune décision modificative ne 
devra être préalablement motivée et présentée à la ville, 
aucun report de jalon ne devra faire l’objet d’un calcul 
financier ni d’une validation (mais qui paiera !).
Aucun livrable n’est clairement décrit excepté les appels 
de fonds auprès de la ville d’Ezanville au profit de la 
SNCF !
La gare d’Ecouen-Ezanville devient la gare 
d’Ezanville ?
Même si le territoire d’Ecouen ne vient qu’en limite de ce 
«projet », jamais nos voisins ne sont impliqués.

Alain Lambret, Pierre Leduc, Brigitte Royer
Ézanville ensemble

Les élus du groupe Ézanville c’est vous !
Nadia Gosmant, Sylviane Sinay, Emilie Gimeno  
et Wilfried Gay

Yves Kerscaven et Christine Leroux 
Un avenir pour Ézanville



7 mars
Concert Us Story

La Communauté d’Agglomération Plaine Vallée et 
Saxetera-Productions vous invitent à un concert sur la 
musique américaine des années 60 à aujourd’hui, au 
complexe de la Prairie. Gratuit.
Inscription 01 39 35 44 12 ou culture@ezanville.fr

8 mars
Concert blues/rock

Les Z'os se produiront au théâtre de l'Union Familiale, 9 rue 
des écoles. Un max d'énergie et ambiance garantie.
Entrée 10 € / 6 € pour -18 ans / gratuit pour -12 ans.

Jeux en bib
La bibliothèque vous propose un atelier jeux de société 
animé par un ludothécaire de l’association Atout Jeux le 
samedi 8 mars de 10h à 13h. Gratuit - À partir de 5 ans.
Rens. 01 34 29 16 45 ou bibliotheque@ezanville.fr

9 mars
Grande braderie solidaire

L’association de l’Union Familiale organise une braderie de 
10 h à 17 h 30 au 7 rue des écoles. 

16 mars
Braderie baby junior

Pom d’happy organise une vente de matériel de 
puériculture, vêtements enfants, jeux, jouets et livres de 
10h à 18h au complexe de la Prairie. Restauration sur place.

29 mars
Loto du service Jeunesse et Familles

Le service Jeunesse et Familles et La main solidaire 
organisent un loto à 19h (ouverture des portes à 18h) au 
complexe de la Prairie. Restauration sur place.
Réservations 01 39 35 95 82

L’AGENDA

2

1 1er février : formation de 
secourisme pour les assistantes 

maternelles à la Maison de l’Enfance

2 14 février : ateliers de sophrologie 
seniors

3 Du 17 au 28 février : vacances 
d’hiver aux accueils de loisirs

4 Du 17 au 20 février :  tournage d'un 
court-métrage sur la 

sensibilisation aux drogues avec le 
Service Jeunesse et Familles

5  Du 24 au 28 février : stage 
multisports

4

1

3

5

RETOUR SUR


